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Schriftliche Kleine Anfrage  
 

des Abgeordneten Dennis Gladiator (CDU) vom 30.05.23 

Betr.: Notfallversorgung in der Krise (III) 

Einleitung für die Fragen: 
Seit Langem befindet sich Hamburgs Feuerwehr in einem Kollaps. Insbeson-
dere der Rettungsdienst gelangt regelmäßig an seine absolute Grenze und 
eine Besserung ist trotz vielfacher konkreter Vorschläge, die der Landesver-
band Hamburg der Deutschen Feuerwehr-Gewerkschaft in seinem auf Ham-
burg zugeschnittenen „Strategiepapier Rettungsdienst Hamburg 2022“ prä-
sentierte, nicht in Sicht. Auch unser Antrag, Drs. 22/11024, mit dem wir zahl-
reiche Forderungen zur Entlastung erhoben haben, wurde mit den Stimmen 
von SPD und GRÜNEN in der Bürgerschaft am 1. März 2023 abgelehnt. Das 
„Hamburger Abendblatt“ berichtet in seiner Ausgabe vom 30. Mai 2023 nun 
erneut über die vielseitigen Probleme, die zu Burn-out und Überlastung bei der 
Feuerwehr führen.   
Vor diesem Hintergrund frage ich den Senat:  

Frage 1: Wie hat sich die Anzahl der durchschnittlichen täglichen Alarmierun-
gen über die 112 bei der Feuerwehr Hamburg im 1. Quartal 2023 ent-
wickelt? 

Frage 2: Wie hoch war die Anzahl der Alarmierungen sowie hieraus resultie-
renden Notfallbeförderungen im 1. Quartal 2023? 

Frage 3: Wie hat sich die „Erfüllungsquote Eintreffzeit und der taktischen  
Minutenstärke beim sog. „kritischen Brand“ innerhalb von <= 8 Minu-
ten (mind. 10 Funktionen)“, Kennzahl B_277_01_010, im 1. Quartal 
2023 in Hamburg entwickelt? 

Frage 4: Wie hat sich die „Erfüllungsquote Eintreffzeit im öffentlichen Ret-
tungsdienst an der Einsatzstelle innerhalb von <= 8 Minuten“, Kenn-
zahl B_277_01_014, in Hamburg insgesamt sowie in den einzelnen 
Bezirken im 1. Quartal 2023 entwickelt? 

Frage 5: Wie hat sich die Überschreitung der Hilfsfristen im öffentlichen Ret-
tungsdienst im 1. Quartal 2023 entwickelt? Welche höchsten Zeit-
räume von der Notrufannahme bis zum Eintreffen an der Einsatzstelle 
hat es gegeben? Bitte Anzahl der Überschreitungen differenziert 
nach acht bis neun Minuten, neun bis zehn Minuten, zehn bis elf  
Minuten, elf bis zwölf Minuten und mehr als zwölf Minuten angeben. 

Frage 6: Wie hat sich die „Erfüllungsquote Eintreffzeit Notarzt an der Einsatz-
stelle innerhalb von <= 15 Minuten“, Kennzahl B_277_01_015, in 
Hamburg insgesamt sowie in den einzelnen Bezirken im 1. Quartal 
2023 entwickelt? 
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Frage 7: Wie lange war die durchschnittliche Wartezeit bis zur Entgegen-
nahme eines Anrufs bei der 116 117 in Hamburg im 1. Quartal 2023? 

Frage 8: In der Antwort auf meine Schriftliche Kleine Anfrage, Drs. 22/11655 
teilte der Senat mit, dass das in der achten Kalenderwoche 2023  
begonnene Ausschreibungsverfahren für weitere zwölf Tages-RTW, 
die ab Oktober 2023 in Betrieb gehen sollen, am 21. April 2023  
abgeschlossen wurde und die Angebote derzeit ausgeweitet werden. 
Seitdem sind rund sechs Wochen vergangen. Zu welchem Ergebnis 
ist das Ausschreibungsverfahren gelangt?  

Frage 9: Wie hat sich die durchschnittliche Fehlzeitenquote bei den Mitarbei-
tern der Feuerwehr Hamburg seit dem Jahre 2020 entwickelt? Bitte 
für 2020 bis 2022 jeweils halbjährlich sowie für das 1. Quartal 2023 
angeben.  

Frage 10: Wie viele Klausurtagungen zur Situation der Rettungsdienste wurden 
seit 2021 jährlich durchgeführt? Welche Maßnahmen wurden dort  
geplant und wie ist jeweils der Sachstand zur Umsetzung der Maß-
nahmen?  

Frage 11: Wie ist der Sachstand zur Einrichtung eines Telenotarztes und/oder 
des „Hanse-Sanitäters“?  

Frage 12: Ist die Errichtung einer gemeinsamen Leitstelle der Feuerwehr und 
der Kassenärztlichen Vereinigung geplant?  
Falls ja, wie ist der Sachstand der Planungen und wann soll sie in 
Betrieb gehen?  
Falls nein, weshalb nicht?  

Frage 13: Immer wieder muss die Feuerwehr mit Rettungswagen Krankentrans-
porte durchführen. Dies bindet Kapazitäten, die woanders fehlen.  

Frage 14: Wie hoch war die Anzahl der von der Feuerwehr mit Rettungswagen 
durchgeführten Krankentransporte monatlich pro Bezirk im 1. Quartal 
2023? 

Frage 15: Bestehen Planungen, die Krankentransporte, die von privaten Dienst-
leistern und Hilfsorganisationen durchgeführt werden, mit von der 
Rettungsleitstelle zu organisieren?  
Falls ja, welche?  
Falls nein, weshalb nicht?  

Frage 16: Wie viele Rettungswagen welcher Hilfsorganisationen wurden seit 
der neunten Kalenderwoche 2023 wöchentlich bei der Leitstelle der 
Feuerwehr abgemeldet? Bitte Schichten pro Woche nennen.  

Frage 17: In der Drs. 22/10435 gab der Senat an, dass dem Hersteller eine Frist 
zur Umsetzung noch bestehender Anpassungsbedarfe beim Einsatz-
leitsystem bis zum 30. April 2023 eingeräumt wurde. Wurden alle  
erforderlichen Anpassungen bis zum 30. April 2023 vorgenommen?  
Falls nein, weshalb nicht, welche Probleme bestehen noch und wie 
wurde darauf reagiert? 
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